

A travers le monde

(ECHOS DE LA SEMAINE)

4 Mai — ETRANGER — L'an dernier, d'après une statistique toute récente, le peuple américain aurait bu pour \$1,277,727,190 de spiritueux. Aux Etats-Unis, la consommation de la bière a augmenté de 19 p. c., celle du vin de 100 p. c. et celle du whisky de 47 p. c. Les Américains sont les premiers à reconnaître que: leur jeune et énorme population s'alcoolise trop.

—La grève qui a lieu en ce moment à Chicago, cause des désordres regrettables. Des foules armées parcourent les rues, et le nombre des blessés est considérable. A cette date, on parle de déclarer en état de siège la grande métropole de l'Ouest américain.

—L'entrevue qui a eu lieu le 30 avril dernier, à Venise, entre les ministres des Affaires étrangères d'Italie et d'Autriche, a produit une excellente impression à Vienne; on pense qu'elle a pour but de raffermir la triple alliance.

—L'Angleterre déclare qu'elle est prête à soutenir de toutes ses forces la politique de la France au Maroc.

INTERIEUR — Hier est mort, à Woodstock, l'Honorable J. Sutherland, Ministre des Travaux Publics. Né en 1849, le défunt a eu une carrière politique des mieux remplies. Depuis plusieurs mois, l'Hon. Sutherland souffrait d'une grave maladie. Sa fin cause de vifs regrets dans les deux partis politiques, où il ne comptait que des amis.

—Sur proposition du député Godefroy Langlois, le Parlement de Québec a considéré un amendement tendant à modifier la loi concernant les dentistes de la Province.

—Le trésorier provincial a demandé à la législature d'emprunter \$7,000,000 à 4 p. c., pour payer les frais de la construction du chemin de fer de Témiscamingue.

—L'été prochain, lors de la visite des manufacturiers canadiens en Angleterre, il a été décidé qu'il ne sera pas parlé d'affaires. On veut tout simplement fêter nos distingués compatriotes. Cette idée est évidemment plus sage qu'elle en a l'air tout d'abord.

—Hier a été inauguré avec solennité le nouvel hôtel de ville de Sainte-Cunégonde. De brillants discours ont été prononcés à cette occasion, et cette fête civique s'est terminée par un grand banquet. Le nouvel édifice est digne de la prospère municipalité qui l'a fait construire.

5 Mai — ETRANGER — "La crise en Irlande", tel est le titre d'une brochure due à la plume de lord Dunraven. L'auteur formule dans ce livre un nouveau projet de Constitution; projet qui a été élaboré par l'Association Irlandaise de Réforme, dont lord Dunraven est le président. On ne voudrait plus de vice-roi en Irlande, un gouverneur devant le remplacer.

—A Prétoria, le général Botha, de fameuse mémoire, critique l'Angleterre, parce qu'elle veut doter le Transvaal d'un régime parlementaire.

—Hier, la suprême hiérarchie catholique des Etats-Unis se réunissait à Washington. Faisaient partie de cette assemblée d'élite: un cardinal et 14 archevêques. Plusieurs mesures de grande importance pour l'Eglise catholique aux Etats-Unis, ont été prises à cette assemblée.

—Il paraît que si les Russes ont fait escale sur les côtes de la Cochinchine française, ils auraient eu le même avantage dans les eaux anglaises de Jugrah, ville située dans l'Etat de Selangor. Que vont dire de cela les Japonais?

—L'Angleterre, qui était considérée comme étant le pays le plus hospitalier du monde, est en train de faire une loi pour protéger son territoire contre l'invasion de certains immigrants peu désirables.

—En Crète, la situation est très grave: l'insurrection qui sévit dans cette île dégénère en brigandage.

INTERIEUR — On annonce, de Spencerwood, que: Son Excellence le lieutenant-gouverneur, Sir L. Jetté, se rétablit à souhait de sa récente maladie.

—A Ottawa, il est rumeur que le nombre des membres de la garde à pied de Son Excellence le gouverneur-général sera réduit de moitié. Cette décision est mal vue dans les cercles militaires de la Capitale.

—Sur proposition d'un député de l'Ontario, tous les objets fabriqués dans les prisons devront, à l'avenir, porter un timbre spécial indiquant leur provenance.

—Le 13 juin aura lieu l'inauguration du chemin Gouin, qui traverse une des sections rurales les plus prospères du nord de Montréal.

—A Montréal, les membres de l'organisation des Métiers et du Travail, se prononcent en faveur de la municipalisation des services du gaz.

—Au Parlement d'Ottawa, depuis le récent vote qui a été un triomphe pour Sir Wilfrid Laurier, le calme s'est rétabli dans les rangs de nos parlementaires. Ceux-ci reprennent en commun la discussion du "bill" d'autonomie, et discutent l'octroi de subsides pour les provinces.

6 Mai — ETRANGER — On affirme que la Russie a de nombreux espions sur la côte asiatique, lesquels font tout leur possible pour la renseigner sur les allées et venues de la flotte japonaise.

—A Chicago, les troubles de la grève continuent, et on redoute un conflit entre les Blancs et les Noirs qui prennent part à cette lutte économique.

—A la Havane on célébrera, très prochainement, et en grande pompe, le troisième centenaire de Don Quichotte.

—En août, les escadres anglaises et françaises se rendront des visites réciproques à Plymouth et à Brest. Cette démonstration navale promet d'être très imposante; elle a pour but de consolider l'entente franco-anglaise.

INTERIEUR — La législature de l'île du Prince Edouard s'est ajournée hier. L'opposition n'était représentée que par quatre membres.

—C'est à Halifax, qu'en 1906, aura lieu l'exposition canadienne; ainsi en a décidé le Ministre de l'Agriculture, l'Honorable Sydney Fisher.

—A Québec, un groupe de citoyens éminents va se réunir, au Frontenac, pour jeter les bases de la fête qui doit commémorer le troisième centenaire de la fondation de cette ville par Samuel de Champlain.

8 Mai — ETRANGER — En Mandchourie, le maréchal Oyama va de nouveau attaquer l'armée russe. La gauche des forces de Liniévitch est maintenant en contact avec la droite de l'ennemi; on peut donc s'attendre à une prochaine bataille aussi considérable que celles de Liao-Yang et de Moukden.

—S'il faut en croire certaines rumeurs, la visite du roi Edouard VII en France, aurait les meilleurs résultats.

—Le général Kouropatkine rentre à Saint-Petersbourg et passe le commandement de son corps d'armée au général Zazoubeieff.

—Le 6 du courant a été dévoilée, à la villa Borghèse de Rome, la statue de Victor Hugo, offerte par la ville de Paris à la capitale de l'Italie.

INTERIEUR — Samedi ont eu lieu à Woodstock les imposantes funérailles de feu l'Honorable Sutherland, Ministre des Travaux Publics, qui avait remplacé l'Honorable J. I. Tarte dans le cabinet Laurier. Tous les amis du défunt assistaient à cette cérémonie. Dans le cortège on remarquait plusieurs ministres et un grand nombre de députés canadiens.

—Hier matin, est mort à Mégantic, Louis-Gustave Comte d'Orsonnens. Avec le défunt disparaît une de nos personnalités canadiennes fort connues. Colonel de la milice canadienne, le Comte d'Orsonnens, qui était estimé et respecté de tous, sera tout spécialement regretté dans les cercles militaires du Canada, où il ne comptait que des amis.

—Plus de 2,000 immigrants sont arrivés hier à Québec, par le "Victorian".

—Le gouvernement français vient de faire parvenir \$5,000 à l'Union Nationale Française de cette ville, afin que cette société philanthropique se rende définitivement acquéreur de l'immeuble qu'elle occupe rue Dubord.

—Le "Victorian", de la Compagnie Allan, est aujourd'hui dans le port de Montréal. C'est le premier transatlantique à turbines qui ait remonté le Saint-Laurent.

9 Mai — ETRANGER — Le Japon continue à protester contre la France, au sujet de la neutralité. A Paris, on est plus calme qu'à Tokio, ce qui est heureux.

—De Londres, on annonce que l'ex-ministre Joe Chamberlain, est très souffrant. On affirme que son état est dû à du surmenage politique.

—A Chicago, les patrons ne veulent toujours pas céder aux prétentions des camionneurs qui se sont mis en grève. En présence de la passivité du maire, qui hésite à faire venir des troupes, les commerçants de Chicago ont décidé de se défendre eux-mêmes.

—Les chefs ouvriers de la capitale anglaise sont indignés au sujet de la récente décision prise par la Cour Suprême américaine, laquelle refuse de reconnaître toute loi stipulant le nombre des heures de la journée de travail.

—Toujours d'Angleterre, on affirme que les élections générales, dans le Royaume-Uni, auraient lieu dans cinq semaines.

INTERIEUR — MM. Tobin, McDougall et Heney, trois jeunes gens d'Ottawa, viennent de faire l'heureuse découverte de riches sables aurifères, à 250 milles au sud de Dawson, dans le Yukon.

—Les revenus du gouvernement canadien, pour les dix premiers mois de la présente année fiscale, s'élèvent à \$57,130,511, et les dépenses à \$42,337,907.

—D'après les correspondances de certains français, publiées au sujet des rapports intellectuels et économiques qui devraient exister entre la France et le Canada; un confrère anglais fait remarquer que ces distingués correspondants ont eu le tact de ne faire, dans l'exposé de leurs vues, aucune allusion à la politique; et que, d'autre part, les industriels français ne s'empressent guère d'envoyer leurs produits chez nous.

—Si le Nord-Ouest est un pays d'avenir, il faut croire que ses citoyens en ont conscience. Ainsi, ils désirent, pour leur part, pas moins de trois portefeuilles ministériels dans le cabinet fédéral.

10 Mai — ETRANGER — La grève des camionneurs de Chicago fait beaucoup parler d'elle; en une semaine, elle a coûté \$2,000,000 à la métropole de l'Ouest.

—La Russie accepte l'offre que lui fait le Japon, de décharger des prisonniers.

—Le "Lake Champlain", transatlantique, parti de Liverpool avec 1,172 passagers, n'est pas encore arrivé à destination. On éprouve quelque inquiétude sur le compte de ce paquebot, tant en Angleterre qu'à Montréal.

—A Washington, on s'occupe en ce moment de la question des digues de la rivière Saint-Jean du Nouveau-Brunswick; les autorités de cette province ayant résolu de détruire les digues de cette rivière, qui retiennent le bois des bûcherons du Maine.

—La police de New-York est en train d'éliminer de ses rangs un nombre assez considérable d'agents et d'officiers de police inutiles.

—L'amiral français de Jonquières, sur les ordres de son gouvernement, ayant notifié à l'amiral russe de quitter les côtes de la grande colonie française d'Orient; la flotte sous les ordres de l'amiral Rodjestvensky s'est dirigée vers le nord. Destination: inconnue, bien entendu.

—Il est rumeur, en Russie, que le vaisseau-amiral japonais, "Mikasa", aurait sombré dans le détroit de Corée, il y a une semaine, à la suite d'un accident. Si cette nouvelle de source télégraphique était vraie, la flotte nipponne aurait subi un véritable désastre.

INTERIEUR — Sur une question d'attributions et de contrôle, l'auditeur général, M. L. McDougall, d'Ottawa, menace de démissionner.

—Dans Oxford-Nord, trois libéraux et un conservateur se disputent le siège qui a été laissé vacant par la mort de l'Hon. Sutherland.

—A Berlin, Ont., aura lieu, le 31 mai, un grand banquet, sous les auspices de la Ligue industrielle du Canada et de la Chambre de commerce de cette ville.

—Dans l'Ouest, tout laisse prévoir que, cette année, la récolte sera abondante.

—Le port de Montréal a repris toute son activité.

—Hier soir, le gouverneur-général et Lady Grey ont assisté à une représentation théâtrale dans notre ville.

—Un journal de Toronto déclare que Sa Sainteté Pie X, a félicité Mgr Sbarette, de l'attitude qu'il a tenue lors de sa controverse avec les ministres du Manitoba.

—Hier, l'express d'Halifax a déraillé près de Palmer's Pond. Personne n'a été tué.